
     «Por eso me ama el Padre, porque yo entrego mi vida para poder recuperarla». (Jn 10, 
17)

El refranero dice que el amor con amor se paga. Cristo-Jesús lo hizo. Por eso, corresponde al amor 
del Padre entregándole voluntariamente su vida.

El que entrega su vida no la pierde, sino que la gana.
?¿Nuestra vida es entrega voluntaria?
?¿Cómo correspondo al amor del Padre?
?¿Es Cristo un ejemplo de entrega en mi vida?

Los momentos heroicos pueden ser más fáciles que la entrega silenciosa día a día ¿es mi vida 
entrega voluntaria día a día al Padre? ¿Me creo con derecho a 
recuperar mi vida o confío que el Padre me concederá 
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   Reflexión al Evangelio:ACERCARNOS Y CONOCERNOS

E

  

n aquel tiempo, Jesús dijo a los fariseos: "Yo soy el buen pastor. El buen pastor da la 
vida por sus ovejas. En cambio, el asalariado, el que no es el pastor ni el dueño de 
las ovejas, cuando ve venir al lobo, abandona las ovejas y huye; el lobo se arroja 

sobre ellas y las dispersa, porque a un asalariado no le importan las ovejas.
Yo soy el buen pastor, porque conozco a mis ovejas y ellas me conocen a mí, así como 

el Padre me conoce a mí y yo conozco al Padre. Yo doy la vida por mis ovejas. Tengo 
además otras ovejas que no son de este redil y es necesario que las traiga también a ellas; 
escucharán mi voz y habrá un solo rebaño y un solo pastor.

El Padre me ama porque doy mi vida para volverla a tomar. Nadie me la quita; yo la 
doy porque quiero. Tengo poder para darla y lo tengo también para volverla a tomar. Este 
es el mandato que he recibido de mi Padre".       Juan 10, 11-18

Preguntas a propósito del Evangelio:

Cuando entre los primeros cristianos comenzaron los conflictos y disensiones entre grupos y líderes diferentes, 
alguien sintió la necesidad de recordar que, en la comunidad de Jesús, solo él es el Pastor bueno. No un pastor más, 
sino el auténtico, el verdadero, el modelo a seguir por todos.

Esta bella imagen de Jesús, Pastor bueno, es una llamada a la conversión, dirigida a quienes reivindican el título 
de «pastores» en la comunidad cristiana. El pastor que se parece a Jesús, solo piensa en sus ovejas, no «huye» ante los 
problemas, no las «abandona». Al contrario, está junto a ellas, las defiende, se desvive por ellas, «expone su vida» 
buscando su bien.

Al mismo tiempo, esta imagen es una llamada a la comunión fraterna entre todos. El Buen Pastor «conoce» a 
sus ovejas y las ovejas le «conocen» a él. Solo desde esta cercanía estrecha, desde este conocimiento mutuo y esta 
comunión de corazón, el Buen Pastor comparte su vida con las ovejas. Hacia esta comunión y mutuo conocimiento 
hemos de caminar también hoy en la Iglesia.

En estos momentos no fáciles para la fe, necesitamos como nunca aunar fuerzas, buscar juntos criterios 
evangélicos y líneas maestras de actuación para saber en qué dirección hemos de caminar de manera creativa hacia el 
futuro.

Sin embargo, no es esto lo que está sucediendo. Se hacen algunas llamadas convencionales a vivir en 
comunión, pero no estamos dando pasos para crear un clima de escucha mutua y diálogo. Al contrario, crecen las 
descalificaciones y disensiones entre obispos y teólogos; entre teólogos de diferentes tendencias; entre movimientos 
y comunidades de diverso signo; entre grupos y «blogs» de todo género...

Pero, tal vez, lo más triste es ver cómo sigue creciendo el distanciamiento entre la jerarquía y el pueblo 
cristiano. Se diría que viven dos mundos diferentes.

En muchos lugares los «pastores» y las «ovejas» apenas se conocen. A muchos obispos no les resulta fácil 
sintonizar con las necesidades reales de los creyentes, para ofrecerles la orientación y el aliento que necesitan. A 
muchos fieles les resulta difícil sentir afecto e interés hacia unos pastores a los que ven alejados de sus problemas.

Solo creyentes, llenos del Espíritu del Buen Pastor, pueden ayudarnos a crear el clima de acercamiento, mutua 
escucha, respeto recíproco y diálogo humilde que tanto necesitamos.    * JAP

“Yo doy mi vida por la ovejas”

Trata de descubrir el verdadero 

sentido de esta frase.

No se trata de dar la vida 

muriendo sino de poner toda tu 

vida al servicio de los demás.
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EL GRITO DE DIOS, HOY
"Dios mío, Dios mío ¿por qué me has abandonado?" 

Jesús, el liberador definitivo del hombre, muere gritando, muere solo y 
abandonado. No ve nada y cree. Siente ante él un gran abismo y se abandona. 
Es maldito a los ojos de los hombres y bendito a los ojos de Dios. Dejar a Dios 
ser Dios, cuando Él quiere serlo en la debilidad y el silencio, es una tarea ardua 
y difícil; pero mucho más lo es reconocerlo y aceptarlo en esa debilidad y 
silencio, y más aún en el grito de los abandonados que se sienten huérfanos de 
la historia, sin esperanza ni consuelo.

El silencio de Dios se hace sacramento en el grito de la historia que hoy 
nos muestra una imagen divina verdadera en los crucificados actuales, en los 
que cargan con las señas de los sudarios del abandono, el silencio y lo oculto. 
Entrar en la pasión, muerte y resurrección de Cristo es lo propio de la semana 
santa y eso nos obliga, para no falsear los pasos, a adentrarnos en el verdadero 
grito de la humanidad que, desde el abandono, desea un Padre que escuche su 
dolor y su postración.

?

 ¿quién le pone palabra y sonido al dolor para que todos 
podamos escucharlo?, 

Hagamos camino 
como pueblo y escuchemos la vida y lo real de nuestra propia historia vivida y 
amada, abramos el corazón y las entrañas a su verdad revelada en los gritos de 
hoy, para creer realmente que su pasión es compasión, que nuestro grito es su 
grito. Dios –el que procesionamos en imágenes 
talladas- llegará a nuestro corazón en los que siguen 
clamando por un Dios que les sea propio:

? Desde las vallas y las concertinas que hieren 
y crucifican a los que buscan vida y libertad, como nos 
dice Santiago Agrelo –Arzobispo de Tánger-: "Hay 
que leer el Evangelio a la luz de los pobres, no dentro de 
una patera que llega a la otra orilla, sino dentro de la patera que se hunde en el 
Estrecho".

? Desde el dolor, la enfermedad y la muerte, oímos el grito de la madre 
anónima confundida en su propio dolor, desde la asociación "Por Ellos", de 
padres que han vivido la muerte de los hijos: "es duro no saber por qué tu hijo 
va a morir".

? Desde la dureza de los padres sin trabajo que miran con dolor y 
angustia a sus hijos cuando no puede llevar a su mesa ni el pan de la dignidad ni 
el de la justicia, y tienen que abrazarse a Cáritas para poder sobrevivir, como le 
ocurre a Begoña, licenciada en Psicología, con una niña de diez años, que vive 
con apenas 400 euros y tiene problemas para dar de comer a su hija, no puede 
pagar el alquiler, ni el comedor escolar de su hija.

? Desde la violencia permanente en el mundo, con guerras injustas y 
carrera de armamento y el tráfico de los pobres, como confiesa el obispo de 
Bangassou, Juan José Aguirre: "Un día me vi en la necesidad de aunar los 
trozos de un cerebro hecho pedazos tras ser fusilado para tirarlo en el agujero 
del servicio. ¡Dios llora mucho en las guerras!".

?Desde todas las cárceles del mundo: "Yo les llamo preciosidades y se 
alegran tanto cuando me ven que ni siquiera puedo expresarlo. Yo les doy un 
abrazo de parte de nuestro papi Dios, y se echan a llorar y me dicen que nadie 
en su vida les había dado un abrazo...", así lo vivía Sor Mari Luz –Sor Tripi-.

? Desde la brecha infinita entre riqueza y pobreza en nuestro mundo, 
que se convierte en amenaza universal, como avisa el informe de la PNUD: "la 
desigualdad ha provocado conflictos y ha desestabilizado la sociedad..., 
cuando las desigualdades perviven a lo largo del tiempo, del espacio y a través 
de las generaciones, aquellos que están marginados, a los que se excluye 
sistemáticamente de los beneficios del desarrollo, en algún momento harán 
frente a ese «progreso» que les ha ignorado".

Pero, ¿cómo escuchar hoy ese grito divino desgarrado en la 
herida de lo humano?

¿cómo poder entender que Dios está en el que grita 
y al que le gritan –a la vez- pidiendo amparo y consuelo? 

¡ÉSTE ES NUESTRO PAPA! !BENDITO SEA!
Un paseo por las duchas del Vaticano, otra innovación de Francisco

La noticia del día es que Marco Cilurzo se ha dado una ducha calentita. 
Camina por uno de los bordes de la Plaza San Pedro y, si se lo preguntan, Marco 
lo confiesa sin pudor: “Llevaba semanas sin bañarme. En la estación Termini 
cobran 8,50 euros que yo no tengo. Por lo general, uno se lava como puede, de a 
pedacitos, en las fuentes. No es fácil para nosotros, los clochard (sin techo), y 
mucho menos ahora, en invierno”, dice mientras esquiva turistas entre las 
columnas que Bernini diseñó con no poca fatiga entre 1656 y 1667 para lograr 
el efecto óptico sólo perceptible desde el centro de la plaza del Vaticano. Con las 
uñas limpias y los mitones sucios, Cilurzo, un romano de 48 años que vive en la 
calle desde 2002, mete la mano en el bolsillo de la campera azul y saca una 
edición del diario gratuito Metro: “Lo leí acá. Decían que el Papa había 
mandando construir duchas para los clochard. No lo podía creer. Uno va, hace 
la fila y entra a bañarse. Nadie te pregunta nada ni te pide documentos. Te dan 
todo para la ducha y te cortan el pelo, si uno quiere. Yo hoy me rapé.”

En uno de los límites del Estado Vaticano, entre las oficinas de correo y los 
container convertidos en baños públicos para aliviar urgencias de los fieles que 
peregrinan hasta la Basílica de San Pedro, -según la Organización Mundial de 
Turismo, por año siete millones de turistas visitan Roma y El Vaticano-, 
Bergoglio encomendó a la Limosnería Apostólica la creación de este 
purgatorio portátil para los más necesitados: tres duchas y un salón de 
peluquería que funciona los lunes y los jueves. Ahí no más comenzaron a llegar 
donaciones de tijeras, peines, cepillos, rasuradoras, un espejo y un asiento de 
barbero. Asistidos por voluntarios de Cáritas y otras instituciones que 
distribuyen una muda de ropa interior limpia, toalla, jabón, champú, dentífrico, 
maquinita de afeitar y espuma, todo aquel que aquí se presente es bendecido 
con ese bautismo casero que la Real Academia Española define como “agua 
que, en forma de lluvia o de chorro, se hace caer en el cuerpo para limpiarlo o 
refrescarlo, o con propósito medicinal”. Y 
cómo no: para muchas de las personas que 
aguardan su turno en la fila, esta ducha al 
reparo del invierno, cura.

“El único problema es la cantidad de gente 
en la cola, sobre todo en la de los hombres, 
porque son muchos. Yo entré y salí enseguida”, dice Micheline Vrankx, una 
señora belga que emigró a Italia en los años ’70. Micheline tiene la cabeza 
recién lavada, las raíces canosas de una tintura caoba vencida y un corte carré 
que acaban de hacerle en la peluquería del Papa Francisco. Hace trece días que 
ella y su familia viven en la calle. Los desalojaron del departamento que 
alquilaban porque su marido, Francesco Casalina, se quedó sin trabajo de 
florista y su hijo Davide, de 35, no consigue. Se cambian de ropa pero pasan 
sus días, desde entonces, lejos de la higiene diaria. Duermen en el auto, 
estacionado en un barrio acomodado de las afueras de Roma. Micheline espera 
afuera con Yago, la mascota de la familia, un perro marca perro que sigue con 
avidez las migajas del sándwich de salami con el que un guardia del Vaticano 
mitiga el aburrimiento: su labor es controlar que las agencias no ofrezcan 
“visitas pagadas a la Basílica sin hacer cola” –cuando en realidad se puede 

entrar gratis- en la Plaza San Pedro y que los 
periodistas no hagan entrevistas dentro de las 
columnatas que delimitan ese espacio que fue de 
tierra pisoteada y comenzó a pensarse como 
“piazza” en el siglo IV, con el Papa Niccolò V. 
Davide y Francesco Casalina están aguardando 

su turno para el barbero, un señor muy amable que vive en el Trentino, a 
640 kilómetros de Roma, y como el lunes es su día franco aprovecha a 
hacer voluntariado para el Papa Francisco. Se viene en tren. Ida y vuelta en 
el día. El boleto se lo paga de su bolsillo.        (Cont. semana  próxima)

Velando por su rebaño



PRÓXIMO CALENDARIO DE

23 de mayo de 9;00am a 7:00pm YUNQUE
24 de mayo  7:30 pm.

¡¡¡VENGAN CON SUS AMISTADES!!!

GRUPO “RENOVACIÓN”
REFLEXIÓN: 
PENTECOSTÉS: 

Vivero Leboná CENTRO  BUEN PASTOR
Sábado, 2 de mayo 10:00Am
Venta de Flores y Plantas para las Madres

MISA DE SANACIÓN
Miércoles  a las 7:00 pm. 29 de abril

ANUNCIOS 
PALABRAS DEL PÁRROCO.   

Recientemente, vi un artículo de EWTN que trataba de un obispo 
nigeriano, SER. Oliver Dashe Doeme, que, mientras estaba rezando el 
rosario frente al Santísimo, tuvo una visión de Jesús, quien apareció de 
repente, y, sin decir una palabra, le ofreció una espada. El obispo recibió la 
espada, que inmediatamente se convirtió en un rosario. Después, Jesús 
repitió tres veces: “Boko Haram se ha ido.” 

Boko Haram es el grupo terrorista de Nigeria que secuestró al grupo 
de estudiantes hace unos meses. El obispo, comentando sobre la visión 
dijo: “No necesito a ningún profeta para darme la explicación. Era claro 
que, con el rosario, podríamos expulsar a Boko Haram.” Nosotros nos 
encontramos en la época de la Resurrección de nuestro Señor Jesucristo, y 
confesamos nuestra convicción de que Él, que nos dice “busca y 
encontrarás, toca y la puerta se abrirá, y pide y recibirás”, es la Verdad. En 
dos años celebraremos el centenario de las apariciones de nuestra Madre 
en Fátima, Portugal, donde María indicó que la oración podría cambiar la 
suerte del mundo y que, sin ella, muchos errores entrarían en el mundo. Me 
pregunto si el Señor, a través del Obispo Doeme, no está extendiendo a 
todos nosotros la invitación de rezar confiando en el poder de la oración, 
un poder que se ha motrado de la oración de los santos de todas las épocas.

 La Madre Teresa, el Padre Pío, Ignacio de Loyola, Teresa de Ávila y 
Thérèse de Lisieux, Patrona de las Misiones, todos nos muestran que, si las 
cosas van a cambiar en el mundo, tenemos que rezar. El rosario, desde 
Santo Domingo hasta el día de hoy, ha sido una arma preferida de la 
Iglesia. Pronto comienza otro mes dedicado a María, el mes de mayo. Les 
invito a todos a imitar al Obispo Doeme: visita el Santísimo y reza el 
rosario diariamente por nuestro mundo para que se convierta y no 
suframos horrores peores de lo que hemos visto hasta ahora. Que lástima 
si por falta de nuestra oración ¡tantos viviendo ahora lleguen a perder sus 
almas!       * P. Larry, SJ.

Proclamas Matrimoniales 
José Manuel Pérez Yordán y Adriana Teresa Garratón Colmenero
Si alguno conoce un impedimento para celebrar este 
matrimonio, tiene la obligación de comunicárselo al Párroco.

Desde el grito personal y comunitario que cada uno de nosotros sentimos 
y conocemos en nuestros corazones, como confiesa el mismo papa Francisco: 
"...frente a un niño que sufre, la única oración que es oración para mí es: por qué, 
Señor, por qué?"

Desde tanto y tanto sufrimiento injusto, inocente, irracional e 
incompresible, sólo nos queda descubrir ese Dios nuestro, en el abandono, y 
gritarle en el Hijo amado: "Dios mío, Dios mío, ¿Por qué me has abandonado?". 
Creemos que El es Dios con nosotros y que nuestro sufrimiento no le es ajeno. 
Hoy necesitamos la fe viva como, como la de la hermana Paciencia, religiosa 
africana, que venció al virus del ébola y vino a dar su sangre entre nosotros, ella 
confiesa: "Nuestra labor es devolver la vida a cada uno de estos pequeños. 
Porque en cada niño, en cada ser humano que muere, muere Jesús. Cada día le 
clavamos en la cruz. Sin un ápice de compasión. Y no debe ser así; al contrario, 
debemos hacer que resucite. Yo volvería a curar la herida del que me contagió". 
A esto estamos llamados los creyentes.     *J. Morales Losada  pbr.

Ejercicios Espirituales para Jesuitas Laicos 
   se tendrán  en la  Casa Fernando en Caguas 

        Email: companerosmision@aol.com  ó Tel 787-751-7737

Del  1 8  -  26  de ju l i o 
Para reservaciones al: 

REPORTAJE  GRÁFICO:  PROYECTOS  y ACTIVIDADES

Una foto vale más de que MIL palabras....

K-FE AL GRANO...

¡¡Qué rico desayuno

 GRUPO “RENOVACIÓN”

y cuanto se aprende!!

19

de

abril

¿Te animas
 a la 

próxima ?

El Techo 

Avanza

a paso

Rapido

Fotos 
del

¡¡¡GALA PARROQUIAL !!! 

Celebramos las BODAS DE ORO  en el Sacerdocio de
P. Donald M. Vega , SJ (10 de junio) 

y los 40  años de vida religiosa del 
P. Larry Searles, SJ     (20 de agosto)

¡¡¡SEPAREN  LA FECHA!!!
el 22 de agosto en Academia María Reina 

AGOSTO

SERVICIOS DE TAIZÉ:
    EL Miércoles día a las 7:00pm.  
                       en el Templo Parroquial

6 de mayo 

EL LUNES DE MAYO  ¡¡¡ NO SE LO PIERDAN!!! 18 
K-FE AL GRANO

K-on P. Larry en la Terraza  de 9 am 10 am
K-ompartir K-onocimientos a la aroma del K-FE 

Sábado se ofrecerá un taller para 
enseñar a confeccionar Rosarios.

9 de mayo a las 10:00am 
¡Aprovecha la oportunidad!

Invitamos a los Ministros Extraordinarios de la Comunión  a una 
reunión  el a las 9:00a, en la ParroquiaSábado 30 de Mayo 



ROBERT BOADA, M.D.
O f t a l m ó l o g o  -  E s p e c i a l i s t a  e n  R e t i n a

R e t i n o p a t í a  D i a b é t i c a  
E n f e r m e d a d e s  y  C i r u g í a  d e  l a  R e t i n a
Tel. 787.251.5280

Bayamón Medical Plaza, oficina 810

 A.  LEYVA, M.D.

ENDOCRINÓLOGO PEDIÁTRICO

CARLOS

 Torre San Francisco, Suite 209
 Calle De Diego # 369
 Río Piedras , P.R. 00923

Tel. 787.767.2929
Email: 
diabetesencontrol@hotmail.com

Centro de Diabetes y 
Endocrinología
Pediatrica de Puerto Rico

Dra. Celimar Busquets Vaello

Urb.Crown Hills, 122 Esq. Calle Zambese

Especialista en Ortodoncia

y Ave. Paraná, San Juan, PR 00926

787.767.6115

   Frente al Señorial Plaza

Aceptamos Planes Médicos 

Ortodoncia Niños y Adultos
Ortopedia Dentofacial
Braces Convencionales  

Braces de Cerámica o Estéticos

Diseños para cada habitación 

CALIFORNIA CLOSETS
787.780.0640

CaliforniaClosets.com/puerto-rico

 R

NOEL  J. TORRES COLÓN

Práctica Estatal y Federal
Administrativo - Notaríal - Familia - Civil - Penal

Consulta mediante cita previa
Visitas al hogar de ser necesario

Tel. (787) 504-0851         E.mail: noeljt1@gmail.com

Abogado y Notario
Dr. Jaime J. Escalona

Cirujano Podiatra

Medicina y Cirugía del Pie

Ave. San Claudio 359, Cupey Professional Mall #200, San Juan, PR 00926

Tel. (787) 764-8798 . (787) 763-2696

Residencia y Daycare
Hostal de Amigos

Entretenemiento  para Seniors
Lunes a Viernes 8AM - 6PM

787-748-1426   939-644-4033
Donde los Años no Pasan

Frances M. Hernández-Ocasio, M.D.
Dermatología Médica y Estética
Centro Internacional de Mercadeo

Torre I Suit 107 C, Guaynabo PR 00968

Tels .(787) 998-6730 (787) 705-8887

SEIN MEDICAL PLAZA
126 AVE. DE DIEGO, REPARTO METROPOLITANO, RÍO PIEDRAS PUERTO RICO

Alquiler espacios para oficinas
(787) 753-4631  763-4171  398-5708

Seín Medical Plaza, 126 De Diego Ave, Repto. Metropolitano

IMAGING
SAN FRANCISCO 

L-V: 7AM a 5PM    S: 7AM a 12PM

DR ROBERTO J. SEÍN Radiólogo
 
 

DR.RAFAEL M. RIVERA Radiólogo

DRA CARMEN J. NEGRÓN Radióloga
 DR. ROGELIO MUÑOZ Radiólogo Músculoesqueletal

DRA. ANA M. GÓMEZ Radióloga Músculoesqueletal 

 751-1487 758-0850 774-7100 fax   
      CT - MRI 1.5T - RAYOS X- MAMOGRAFÍA DIGITAL

SONOGRAFÍA MÚSCULOESQUELETAL
   SONOGRAFÍA GENERAL - DENSITOMETRÍA ÓSEA

 Cardiología Nuclear       Tecnología Hibrida SPECT-CT
 Tiroides,  Paratiroides,  HIDA,  Galio,  Renal y  Bone Scans

Tratamiento con Yodo Radioactivo 
para Hipertiroidismo y cancer de Tiroides

  .RICARDO J. SEIN NÁJERA, M.D

    MEDICINA NUCLEAR

  787 622-7333 Fax 622-7332

 Laboratorio Clínico San FranciscoLaboratorio Clínico San Francisco
Servicios a Domicilio y  EmpresasServicios a Domicilio y  Empresas

 787-793-3686 y 793-3687

San Francisco
 Rheumatology & Arthritis Center

Dra. Carmen Yolanda Pagán
Tel. 787-522-0246 y 674-5919

Ingrid M. Negrón Valentín, M.D.
Board Certified Orthopedic Surgeon
FABOS; FAAOS

Subespecialista en Cirugía Reconstructiva
y minimamente invasiva(787)721-8994

(787)721-0021
(787)721-8995

healthyjointsforever@yahoo.com

Ashford Medical Center Suite 110
Calle Washington # 29

San Juan, Puerto Rico 00907-1503

DR. EDGAR  A. BELARDO MARRERO, DDS
Cirugía Oral y Maxilofacial

Plaza Real Shopping Center
Suite 308, Guaynabo

Tel. 787-641-0273

Misas semanales,
 ASI

     

Juan A. Nevárez Marrero, M.D.
Oftalmólogo --- Especialista en Glaucoma

Enfermedades y cirugía de los ojos

Tel. (787)751-2395/ 751-2493

Calle Paraná 1699 urb. Río Piedras Height

Misas semanales,
 ASI

     

Juan A. Nevárez Marrero, M.D.
Oftalmólogo --- Especialista en Glaucoma

Enfermedades y cirugía de los ojos

Tel. (787)751-2395/ 751-2493

Calle Paraná 1699 Urb. Río Piedras Heights
Río Piedras,  PR 00926


